

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

SEGUNDA EDICIÓN

TELEGRAMAS POR CORREO

Para el buen servicio de nuestros abonados damos hoy este suplemento y compensamos con las noticias recibidas por el correo de Barcelona, el atraso telegráfico que alcanza en nuestra edición de esta mañana al 26-22'50 y en la presente al 26-24.

Madrid 27 á las 4 tarde. Pleito renovado.—Huyendo la jefatura.—Moret flotando.

Dice El Liberal que resurge el pleito de la jefatura del partido liberal entre los personajes caracterizados del mismo.

Temiendo las luchas de la oposición, los grupos liberales han pensado en la necesidad de reconstituir el partido y de nombrar jefe.

Se ha explorado la voluntad del señor Montero Ríos, y éste no se halla dispuesto á presidir el Consejo de ministros; prefiere presidir el Senado, que es cargo más tranquilo, pues cree que tiene derecho á descansar después de más de medio siglo de vida pública.

Consecuencia de esto es que el señor Moret deba ser el jefe del partido, y que, según parece, los personajes más caracterizados del mismo han acordado proclamarle en la misma forma en que se hizo con el señor Maura cuando presidía el Gobierno, haciéndole una manifestación.

Sigue diciendo El Liberal que por la casa del señor Moret han desfilado todos los individuos del Gobierno y otras muchas personalidades caracterizadas del partido.

El señor Navarro Reverter ha conferenciado con el señor Moret y le ha dado extensa cuenta de la Memoria redactada acerca de la supresión de los consumos.

El ministro de Hacienda espera á que regrese el señor Moya, presidente de la Comisión extraparlamentaria que se nombró para estudiar dicho asunto; entonces se reunirá nuevamente la Comisión y se la someterá el dictamen para que lo apruebe, hecho lo cual se llevará al Consejo de ministros.

También dió por menores el señor Navarro Reverter al señor Moret del estado en que se hallan las negociaciones para concertar el tratado de comercio con Francia.

El señor Moret expresó el deseo de que se negocien también tratados con otras naciones.

Choque de trenes

Telegrafían de Roma que en Magnanolo ha ocurrido un choque de trenes.

Han resultado muchos muertos y heridos.

Los viajeros intentaron linchar á los maquinistas.

Estos han sido encarcelados.

Lo que dice un cónsul.—Hacia la Habana.

Comunican de la Habana que el cónsul alemán ha participado al representante de los Estados Unidos, que los alemanes residentes en la Gran Antilla desean la anexión de aquel país á la República norteamericana.

De la Habana dicen también que el jefe insurrecto Pino Guerra marcha hacia aquella capital.

La «Gaceta»

Este periódico oficial publica hoy las siguientes disposiciones:

Declarando limpios varios puertos, excepto los de Alejandría y Fez, donde se han registrado algunos casos de peste bubónica.

Convocando á los opositores para proveer las cátedras de Matemáticas en los Institutos de Sorja, Cuenca, Teruel, Huesca, Oviedo, Segovia, San Sebastián Mahón y Coruña.

Inundaciones.—Cosechas perdidas.—Tren detenido.—Temores de una catástrofe.—El Gobierno espera.

Telegrafían de Orihuela, que en Calloza, Huerza, Huerta de Murcia y Bonanza, han ocurrido inundaciones, por haberse desbordado la rambla de Aberliria.

Ha quedado interceptada la carretera de Murcia.

En Arganda ha descargado una violentísima tormenta, cayendo pedrisco del tamaño de nueces, que arrasó los viñedos y los olivares.

Luego descargó una manga de agua que inundó las calles y muchas casas.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido también despachos comunicando que en Monóvar ha quedado detenido un tren porque el temporal ha destruido parte de la vía. Lo mismo ha ocurrido en Archena.

En Yecla una tempestad ha inundado la feria.

En Saltavierra (Vigo) el granizo ha destruido las cosechas.

pan que el pueblo de Sautomera continúa inundado.

Se han encontrado más cadáveres.

Las cosechas están completamente perdidas.

Las autoridades de la provincia han llegado á dicho pueblo con socorros.

De Cuenca participan también que han ocurrido inundaciones en varios puntos.

En Castillejo ha quedado detenido el tren 141, por haber destruido los temporales unos 200 metros de vía.

Se han enviado brigadas para proceder á su recomposición.

En Aranjuez ha descargado también una furiosa tormenta que ha aumentado considerablemente el caudal del Tajo y del Jarama.

En Lorca continúan los temores de que se desborde el pantano, lo que, de ocurrir, produciría una catástrofe como la de 1879.

En Valencia han descargado también violentas tempestades.

Están interceptadas las comunicaciones telegráficas en varios puntos.

El Gobierno no ha acordado nada todavía acerca del envío de socorros á los puntos perjudicados, á pesar de las demandas que constantemente se reciben en este sentido.

Contestación

Como ya dijimos, en el Consejo de ayer se leyó una pastoral del obispo de Badajoz.

No se le contestará hasta que esté resuelta la cuestión del obispo de Tuy, y la respuesta será negando lo que pide y confirmando lo acordado por el Gobierno.

Noticias de los reyes

Comunican de La Granja que el rey invitó ayer á almorzar al general Jaramillo.

A las tres de la tarde fué don Alfonso al tiro de pichón.

Poco rato después salió la reina Victoria, acompañada de la duquesa de San Carlos, y después de dar un paseo se dirigió también al tiro de pichón.

Este estuvo animadísimo.

Se hicieron blancos magníficos.

El premio de las señoritas lo ganó el señor Seoane.

La reina Victoria fué en coche hasta la Casa de Vacas y desde allí siguió el paseo á pie.

El público la ovacionó.

A un niño que la vitoreaba lo llamó la reina y lo acarició.

Abrigase el propósito de organizar una función de aficionados por el estilo de la que se celebró hace algún tiempo por iniciativa de la infanta Isabel.

Se activan los preparativos para una cacería en Riofrío.

Anoche asistieron al teatro, donde se puso en escena «El santo de la Isidra y El pelotón de los torpes.»

En La Granja ha circulado el rumor, que no se ha confirmado oficialmente, de que el rey vendrá hoy á Madrid para presidir un Consejo de ministros, regresando en seguida en automóvil á aquel real sitio, donde almorzará.

Construcción de un barco

La negativa del Gobierno á que se construya en el arsenal de la Carraca un crucero de guerra, ha producido honda impresión entre los obreros empleados en aquél.

El malestar y la agitación cunden entre las clases obreras de la población.

completo terminado el tratado de comercio.

Los comisionados franceses y los españoles se mostraban satisfechísimos de las atenciones que respectivamente han merecido de sus compañeros.

La emigración

Dicen de Ortigüela (Coruña), que así aquella como otras comarcas gallegas, se despueblan rápidamente, marchándose á América familias enteras.

Débase esto á la gran miseria que reina.

Los campos quedan abandonados, ofreciendo un aspecto tristísimo.

Los que quedan piden el apoyo de la Prensa, para lograr que el Gobierno adopte medidas que aminoren el mal.

Noticia desmentida

El ministro ha desmentido de una manera categórica que el Gobierno piense arrendar el Arsenal de Cartagena á una Compañía extranjera.

El mal efecto que esa noticia, produjo en la opinión es injustificada, pues jamás se pensó en cosa semejante.

El ministro de Gracia y Justicia

Mañana irá á la Granja, con objeto de cumplimentar á los reyes, el conde de Romanones.

Por la tarde regresará para asistir al Consejo de ministros.

Un Mensaje.—Recordando la crisis industrial.—El fantasma del hambre.

Comunican del Ferrol que se ha dirigido un Mensaje al Gobierno firmado por las personalidades más influyentes de la Banca, el comercio y la industria, gestionando del Estado la construcción en aquel Arsenal de algunos de los buques de guerra en proyecto.

En el Mensaje se hace constar la intensísima crisis por que está atravesando la comarca ferrolana y se piden también al Gobierno recursos para impedir la emigración, que amenaza con dejar sin habitantes aquellas tierras.

Los constructores de baúles y maletas son los únicos que están haciendo pingües negocios.

El invierno próximo inspira serios temores á las autoridades y á los pocos propietarios que aun no se deciden á emigrar, porque el hambre pudiera muy bien llevar á los campesinos y á trabajadores á actos de violencia.

Un incendio

También dicen del Ferrol que un incendio horroroso ha consumido por completo una casa enclavada dentro del casco de la población.

La dueña de la casa ha perdido, además de la propiedad, 4,000 pesetas que guardaba en una caja de zinc dentro de una cómoda.

Afortunadamente no ha habido desgracias personales.

Un parricidio

En una casa de la calle de Toledo se ha cometido esta tarde un parricidio.

Un matrimonio regañaba violentamente por cuestiones que aun son ignoradas.

Un hijo de la espo a medió en la disputa á favor de su madre, y al verse desatendido en sus palabras de conciliación, ofuscado, sacó un cuchillo y arremetió contra su padastro, causándole seis heridas, de cuyas resultas se cree morirá.

El agresor ha sido detenido por las fuerzas de seguridad, ocupándosele el arma que le sirvió para la comisión de su delito.

La reina madre

En el rápido ha salido esta mañana de San Sebastián para la corte, acompañada de sus damas, la reina madre Doña María Cristina.

En la estación ha sido despedida por todas las autoridades y personalidades de la aristocracia, que aun permanecen en San Sebastián.

Chamberlain se retira

Telegrafían de Londres que mister Chamberlain se retira temporalmente de la política, á causa del mal estado de su salud.

Capelo cardenalicio

Dícese que en breve se concederá el capelo cardenalicio al obispo de Córdoba.

Los conservadores

La Epoca, replicando á El Globo acerca de lo que éste ha dicho sobre sus puestas inteligencias entre los señores López Domínguez y Maura, las desmiente.

están dispuestos siempre á servir á la Corona y al país como es su deber.

Lo que dice Romanones

El conde de Romanones, hablando con los periodistas, se ha mostrado optimista en lo que respecta á la política, considerando que el partido liberal estará todavía un año el Poder.

Respecto á la cuestión del obispo de Tuy, se ha negado á decir palabra.

En lo que respecta á la provisión de vacantes en la magistratura, se ha mostrado partidario del turno de antigüedad.

El viernes irá á La Granja para cumplimentar á los reyes.

A despachar

El viernes irá á La Granja, para despachar con el rey, el general López Domínguez y el conde de Romanones.

Los demás ministros irán á despachar con el monarca en los días sucesivos, conforme por turno los correspondía.

Lo que piden los trigueros

Los Ayuntamientos de varios pueblos de la provincia de Valladolid han dirigido al Gobierno exposiciones, en las que piden que no se autoricen las admisiones temporales de los trigos y harinas, y que se restablezca el recargo arancelario de diez reales para los trigos extranjeros que se importen.

Los Consejales de Málaga

En El Liberal se ha recibido un telegrama suscrito por los consejales de Málaga, quejándose del modo y forma con que el Alcalde de aquella ciudad administra los intereses de la misma.

El telegrama, concebido en términos de acre censura para aquella autoridad, es objeto de vivos comentarios, pues muchas personas se interesan en estos pequeños incidentes municipales.

Otro Consejo

Mañana por la tarde se celebrará otro Consejo de ministros en la Presidencia para continuar tratando varios asuntos que quedaron pendientes en el celebrado ayer.

Reunion de las mayorías

El día 19 de Octubre se reunirán las mayorías parlamentarias, á las que el general López Domínguez expondrá el programa del Gobierno para la futura campaña en las Cortes.

De Marruecos

La legislación norteamericana de Tánger desmiente categóricamente que Mr. Gummerley, ministro de los Estados Unidos, tenga intención de aprovecharse de su misión para crear intereses políticos en Marruecos al Gobierno que representa.

En cambio, la mencionada Legación confirma que su ministro hará presente al sultan la difícil situación creada por los acontecimientos ocurridos en Mogador y Casablanca.

Los Estados Unidos no disimularán igualmente su intención de crearse intereses económicos en el mercado marroquí.

Para ello establecerán una línea directa de vapores americanos, que harán competencia á las líneas inglesas y alemanas ya establecidas.

Candidatura femenina

Los Comités demócratas y laborantes de la circunscripción de Fort-Worth (Texas, Estados Unidos), han adoptado la candidatura de miss Laura Payne para las próximas elecciones legislativas.

Es la primera vez que una mujer es aceptada como candidata política.

Su programa se resume en la siguiente fórmula: antitrustismo, antimperialismo, nacionalización de las minas y de los ferrocarriles.

Traslado de un cadáver

El vapor Miramar ha conducido esta mañana desde Barcelona á este puerto el cadáver de la distinguida señora Marquesa viuda de la Bastida.

En una lancha de la Comandancia de Marina tripulada por cuatro marinos y un cabo de mar, ha sido trasladado el cadáver desde el Miramar al depósito de Sanidad Marítima, en donde se había improvisado una sencilla al par que se verá capilla ardiente.

El féretro que iba colocado en una elegante caja de roble fué depositado en el centro de dicha capilla y sobre un túmulo cubierto de paño negro con una cruz blanca.

Ha acompañado el cadáver durante el viaje su hijo don Francisco.

En el muelle acudieron á esperarle su familia y bastantes amigos.

Esta mañana á las once después de haberle cantado un responso será conducido el cadáver al panteón que la familia posee en el cementerio católico de esta ciudad.

Reiteramos á la familia nuestro más sentido pésame.

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Más del Consejo

Madrid 26 á las 20'20

» » 20'25

» » 20'30

Ampliando las noticias relativas al Consejo debo decir que los ministros se han ocupado estensamente del estado de las negociaciones comerciales con Francia.

El señor Gullón hizo una detallada exposición de los asuntos tratados hasta la fecha por los comisionados.

El señor Navarro Reverter salió del Consejo, marchándose al ministerio de Hacienda celebrando una detenida conferencia por teléfono con los comisionados españoles.

Estos le dieron cuenta de que en vista del desacuerdo habían convenido en consultar á los respectivos Gobiernos los casos de discusión.

Como la resolución tardará, se había convenido también en suspender en el entretanto las sesiones de la Comisión.

El señor Navarro Reverter regresó inmediatamente al Consejo, donde los ministros le hicieron entrega de los respectivos presupuestos.

El señor Navarro Reverter advirtió que rechazará todos los aumentos que se hayan consignado y no estén justificados por reformas que estén dentro de la ley.

Se trató del asunto de la pastoral del señor Obispo de Tuy, hallándose los ministros en completo acuerdo en apreciarlo.

Según los informes oficiales, el Papa ha visto con desagrado la conducta de los prelados de Tuy y Córdoba.

Los ministros continúan reservados acerca de la solución del asunto.

Temporales.—Desgracias personales.

Madrid 26 á las 21'40

Se han recibido nuevos detalles de los temporales desencadenados en Murcia.

En Santomera las aguas han llegado á tres metros de altura, ocasionando numerosas desgracias.

Dícese que las muertes pasan de veinte.

El río Segura arrastra árboles, enceres y animales, continuando la crecida de las aguas.

Las autoridades toman toda clase de precauciones para evitar desgracias, si bien sus esfuerzos resultan infructuosos.

En Fuentelapeña (Zamora) se ha formado una tromba, que se ha desahogado sobre la ciudad ocasionando grandes daños. Han sido encontrados dos hombres ahogados.

Motín de consumos

Madrid 26 á las 21'40

En el pueblo de Granjuela, provincia de Córdoba, ha ocurrido un motín contra el impuesto de consumos.

Las autoridades han tenido que intervenir en el asunto, pues el motín tomaba alarmantes proporciones.

Hay muchos detenidos.

Hundimiento.—Desgracias.

Madrid 26 á las 22'20

En Poggio Reale (Nápoles) se ha hundido la cubierta de una fábrica en construcción, quedando sepultados veinte obreros, de los cuales diez y siete han quedado gravemente heridos.

Los tres restantes no han sido hallados. El hecho ha causado honda impreción.

Huelga.—Operaciones paralizadas.

Madrid 26 á las 24

Málaga.—Se han declarado en huelga docientos cincuenta trabajadores del Muelle, con motivo de ciertas diferencias ocurridas con los patronos.

Con este motivo han quedado paralizadas todas las operaciones.

La cuestión ha sido sometida á la Junta local de reformas sociales, la cual tratará de armonizar las diferencias surgidas.

Mucheta.

OBRA NUEVA

EPISODIOS RIBEREÑOS (Novelitas y narraciones)

Angel Ruiz Pablo Precio: 2'50 pesetas

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

A LOS PADRES DE FAMILIA

Se admitirán algunos estudiantes para vivir como de familia, bajo el cuidado de la misma. Inútil presentarse sin buenos antecedentes. Informarán «Casa Anunciadoras», Palacio, 8, y en la estación del Ferro-carril de Algaida.

Vinos legítimos superiores

Binissalem Viejo . . . a 0'50 pesetas litro

Rancietes . . . a 0'50 " "

Oro . . . a 0'40 " "

Rosado . . . a 0'40 " "

Valdepeñas . . . a 0'40 " "

Tinto . . . a 0'40 " "

Id. . . . a 0'30 " "

Hay vinos rancios para enfermos, Jerez, Málaga y muchas otras clases.

SANTO CRISTO 4

Academia teórico-práctica de Ciencias Físico-Químicas

Dirigida por Don José F. Rey Químico-farmacéutico

Cuenta esta Academia con un laboratorio con todos los aparatos y material necesario para la enseñanza práctica de estas asignaturas, siendo el alumno quien por sí mismo y bajo la dirección del profesor, ejecuta los experimentos.

El curso se abrirá el 15 del corriente en el domicilio del profesor, Bolesia, 1 y 3, en donde se facilitarán toda clase de informes.

Gabinete Odontológico

NICOLAS TICOULAT

Se aseguran las dentaduras artificiales para la pronunciación y masticación, pagando su importe á los tres meses de usar los aparatos.

Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas.

Nuevo sistema de Orificar y empastar dientes en el mismo día.

PRECIOS ECONOMICOS

PASEO DEL BORNE

ENTRADA: PELAIRES 102

Academia de corte parisien

Sistema MARTI

Doña Margarita Jaume, Directora de dicha Academia y representante de la Central Martí, de Barcelona, de la cual se halla autorizada para dar los títulos á las alumnas que crea más aplicadas, participa que desde el día 2 del actual ha quedado abierta dicha Academia, en la cual el medio de su aplicación es muy sencillo, pues con muy pocas lecciones y práctica que se necesita se puede confeccionar un traje y á los tres meses queda hecho el curso, gracias á los estudios que en ella se enseñan.

No equivocarse: Plaza de Coll y calle de la Cordelería, número 5.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLAS, 8.—PALMA

PARA ALQUILAR

Se alquila la parte principal de la casa zaguán situada en la calle de Zavelilla, núm. 17, de mucha capacidad y espaciosos salones, un terrado á piso, entresuelo, cochera, cuadra, coladuría, agua de fuente, de pozo y de lluvia y demas comodidades. Se alquila en un todo ó por separado, según convenga. Pelaires, número 55, primer piso, informarán.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

